



Periódico Independiente

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, 29 DE MARZO DE 1911

NÚM. 56

LA OFICINA DENTAL DE **Nicolás F. Meza**

Se encuentra desde hace 27 años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

CERVEZAS

Negra ESTRELLA, LAGER BIER, Doble y Sencillo, Blanca y Negra

REFRESCOS

CREAM SODA, Ginger Ale, Limonada, Kola, Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

Gran Baratillo de CARTAGO

BARATILLO PERMANENTE

de JOSÉ AVILÉS (a) Valbuena

El Baratillo más conocido hoy en San José.

Avenida Central, frente al Mercado.

LA CANDREAL

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA. FABRICA DE CAFÉ MOLIDO. CACAO MOLIDO, CHOCOLATE.

COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS. PRECIOS REDUCIDOS.

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones a Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

RECOGED SELLOS USADOS DE CORREO

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén en Immensee, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA EPOCA Periódico Independiente

DIRECTOR:

LA SOC. "REGENERACION"

EDITOR ADMINISTRADOR:

LUIS CARTIN C.

Oficina: 4ª Avenida Oeste, N° 491, cerca de La Merced.

Apartado de Correos N° 710.

Se publica los días miércoles y sábados.

La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustín Blessing, Seminario Diocesano.

Víctor Trejos

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N° 54

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Frente a la Corte de Justicia

Presbo. R. de J. Valenciano

Canonigo

Habitación: Avn. Este N° 116. Apartado de Correo N° 351.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la *Casa de Refugio*, fundada para servir de asilo a las niñas a quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos a precios equitativos: tales como lavados de ropa, costura de trajes interiores, zurcido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillas, pan, bizcochos, tamales, etc., dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de La Reclusión.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

Médico Cirujano

Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado la Iglesia de La Soledad.

Noticias cablegráficas

Nueva York, 24.—Dice el corresponsal del «Standart Zeitung» en Kiel, que en ocasión del cumpleaños de Guillermo I, lanzóse al agua el primer acorazado de turbina á cuya ceremonia concurre el Kaiser y la Kaiserina, quien lo bautizó. El Kaiser y Bethman, pronunciaron discursos, en uno de ellos calificóse al buque de «misterio», porque el almirantazgo no ha anunciado sus detalles de construcción, armamento, tonelaje y número de cañones; sin embargo, creese que será de 21.000 toneladas y que llevará cañones de 14 pulgadas.

Darmieta, 24.—Los bandoleros mutilaron anoche la estatua de bronce del Duque Luvig, de Asia; la policía no ha podido encontrar el rastro de los autores, no obstante la gran actividad desplegada.

Viena, 24.—Cerca del río Culpacracia se encontraron tres cadáveres mutilados de emigrados que se regresaban á los Estados Unidos. La policía dice que los asesinos están bien organizados.

San Petersburgo, 24.—No habiéndose anunciado todavía oficialmente el nombramiento de Kakuseff, Primer Ministro, permanecerá aun en su puesto el Ministro Stolypin.

Londres, 24.—Se han renovado los motines de los huelguistas en Rondavalle y Santh Wales, donde los huelguistas están aumentándose desde noviembre. Se encontraron con una fuerza de policía, trabándose un fuerte combate que duró 2 horas. No hay detalles.

Panamá, 24.—Ayer á las 3 p. m. estando el tiempo ventoso estalló en Colón un incendio en la parte sur de la población, que bien pronto cubrió con sus llamas, cuadras enteras ocupadas principalmente por trucheros y españoles.

Las brigadas de bomberos de Colón, Cristóbal y Panamá, estuvieron en el acto en su puesto, pero no pudieron dominar el fuego debido á la falta de agua. Como sesenta casas han sido

quemadas. A las calles se tiraban muebles de toda clase. Las mujeres y niños daban gritos desesperados, produciéndose una gran confusión, pero sin disturbios de ninguna clase contra las autoridades, las cuales han desplegado gran actividad y energía.

El Gobernador Neira y el mayor Clare estuvieron en el lugar del suceso. Las llamas presentaban un espectáculo grandioso pero el calor era tan intenso, que la gente apenas podía haciendo grandes esfuerzos estar al frente.

El ruido que hacía la gente que gritaba, vehículos de toda clase que acarreaban muebles, gente á caballo, toques de campanas, pitos de máquinas era tal, que nada se podía oír, pero este maremagnum, esta confusión, estos gritos de desesperación dados por miles de personas, este correr de carros, coches, etc., fué mayor cuando el público tuvo conocimiento de que las autoridades para dominar el voraz incendio iban á volar con dinamita varios edificios inmediatos al fuego porque de otra manera era imposible contenerlo. El público al saber esto se lanzó en masa como una inmensa ola humana á colocarse á una prudencial distancia. Aquí había gente de todas partes, de todas nacionalidades y entre éstos, muebles de toda clase que eran transportados á lugares más seguros.

La policía estaba armada pero no hubo robos ni saqueos de ninguna clase.

Las pérdidas no han podido estimarse aún, pero se calcula que serán no menos de medio millón de dólares; no se sabe de pérdidas de vidas.

El fuego fué dominado como á las 6 p. m. y se extendió sobre las calles 13 y 14.

Se temen desórdenes, pero tanto el Gobernador Neira, como el alcalde Clare, han dado las órdenes necesarias para prevenirlos durante la noche. El origen del fuego no es conocido.

miento: mienta con gracia y no tan groseramente. Delante de nosotros tenemos los periódicos oficiales de la Santa Sede y en ellos no se da cuenta de semejante despropósito, que el Papa no hizo, ni hará jamás, aunque la suegra de los sacerdotes casaderos, La Prensa Libre, se chupe los dedos de las ganas.

Su cuento ese, todo, no pasa de ser una suprema superchería de muy mal género, impropia de un periódico serio aunque impío; pero muy de molde para un diario clerofobo masónico y lleno de bilis negra contra todo lo cristiano.

Las mentiras de La Información

En uno de los números de la semana última relata que el Dr. Policarpo Bonilla se ha proclamado dictador en Honduras y que cuenta con el apoyo de varios jefes de prestigio, entre ellos los Grales. Valdés y Valladares, que ya deben haber llegado á esa República. Sin embargo, es lo cierto que esos militares actualmente residen en Costa Rica y no han pensado, á lo que parece, abandonar el país.

Refiere La Información así mismo, en su N.º del domingo pasado, que el cadáver del difunto rey de Siam Chulalongkorn, no ha sido aun sepultado, porque teniendo la ceremonia que ser suntuosísima, el Estado siamés carece por la ocasión de los recursos necesarios para sufragar los gastos que ella ocasionará.

Pues no hay tal. La costumbre establecida en Siam no es la de sepultar los cadáveres de sus monarcas sino incinerarlos, y esa formalidad ya hace meses que se verificó con asistencia de nuevo emperador y de su corte.

Vaya con el gran amarillo... tan veraz, tan bien informado.

Rayos de sol heredianos

La católica Sociedad Herediana ha demostrado una vez más, con la elocuencia de los hechos, que está animada de fe viva y de amor á la Virgen Santísima, tradicional en los hijos de esta ciudad, que se honran con tenerla por patrona, va en aumento, á pesar de los esfuerzos de los impíos, y sus cacareados triunfos sobre el catolicismo.

Con entusiasmo inmenso y atendiendo á la voz de su celoso pastor de almas, se aprestaron los heredianos para formar una hermosa gruta en que colocar la gloriosa imagen de Nuestra Señora de Lourdes y en muy poco tiempo tuvo nuestro digno Señor Cura, Presbítero Calderón, la dicha de ver coronados sus esfuerzos con la formación de una preciosa gruta donde veneremos de hoy en adelante á la Augusta Reina del cielo, y acudiremos á implorar su protección con la misma confianza con que un hijo pide á su amorosa madre cualquier favor.

En la tarde de ayer celebróse la víspera de tan simpática fiesta, con un rosario solemne en que tomó parte el notable artista don Fernando Murillo, acompañado del inteligente joven Juan Rafael Alfaro y pudimos escuchar las hermosas voces de doña Angélica de Trejos y señoritas Leona Calderón y Anita Rodríguez.

A las siete de la mañana de hoy celebró misa el Ilustrísimo Señor Obispo, siendo asistido por el amable sacerdote nicaraguense Presbo. Dr. don Isidoro Carrillo, quien es hoy nuestro huésped, y por los presbíteros Porras, Calderón, Benavides y Vilchez.

Durante la celebración de los divinos oficios dejaron oír desde el coro, el maestro Murillo y el notable violinista Alfaro, dulcísimos acordes y después de una sentida y hermosa plática del digno y virtuoso Prelado, se procedió á la bendición solemne de la gruta con una concurrencia inmensa de fieles no obstante ser día de trabajo y de feria en Heredia, lo que prueba evidentemente nuestra fe no disminuida en nada, á pesar de los desesperados ataques que ha recibido de parte de algunos sabiecillos de pega lle-

MAR Y CIELO

El mar! El cielo! Lo inmenso! Lo infinito!

El diáfano azul del cielo inspira el alma y el verde turquí del mar la llena de insondables, melancólicas tristezas!

Cuántas veces sentado allá en la playa al contemplar la luna que expande sus bellezas reflejadas en el mar que se mece muellemente, sentí el alma angustiada y el corazón oprimido!

Lejos de los hombres, lejos del engaño, olvidando la mentira humana; lloraba el alma recordando sus pesares y en el corazón se abrían las amargas heridas del dolor!

Las antiguas, las recientes: todas pasaban como pasa la onda; todas gemían como gime la ola, y todas, como cascadas de llanto, reventaban al morir en mi alma, como revientan al morir las olas en cascadas espumosas!

Gime la ola y murmura el viento, cantándole á la luna sus congojas: Se oprime el corazón y el alma llora, y brota la oración ingenua y pura y se eleva hasta los cielos y Dios recoge ésas de dolor amargas lágrimas, convertidas en perlas preciosísimas!

Las perlas en el mar, la concha las oculta. Del mar tempestuoso de la vida, las lágrimas del hombre en lo más profundo del corazón se esconden!

trañeza nos causó; de ser ello cierto; aunque es de advertir que «La Prensa Libre», en cuestión religiosa, miente, calumnia y disparata siempre que puede y le va en ello su interés, porque padece de achaques de clerofobia que la sacan de quicio y la ponen loca furiosa: pero lo que si nos alarmó fué ver escrito en ese diario anticlerical y maligno cuando de Religión se trata, el segundo epígrafe «Justa decisión de Pío X.» Algo muy extraordinario debe ser esto, nos dijimos, algo más claro que la luz del día, algo colosal en fin, para que esta comadre llame justa la actitud de Pío X, que llamaría con otros calificativos *tabernarios* antes que ensalzarla en modo alguno.

Mas pronto comprendimos la hipocresía malvada de ese diario: y es que para dar más visos al escándalo suscitado con la imaginaria noticia del casamiento que refiere, de un Monseñor con la sobrina de un Obispo, asegura «La Prensa Libre» que Su Santidad, profundamente conmovido por el suceso, resolvió autorizar el matrimonio de esos dos románticos personajes.

Se trata del casamiento de un sacerdote; y.... La Prensa Libre, por supuesto, es casamentera de padres, hasta tanto que bien se constituiría en suegra de todos los clérigos del mundo, con tal que se casaran; y mejor aun, si lo hicieran *civilmente*. Pero desengáñese La Prensa Libre, su noticia del tal casamiento podría tener algún viso de verdad, siquiera fuese resucitando alguno de los casamientos efectuados por sacerdotes *modernistas y rebeldes*, que han cambiado en estos últimos tiempos á la Iglesia Católica por una mujer bonitá: pero siendo así, no pasaría La Prensa Libre de ser una noticiera cursi de cosas añejas y de casamientos de padres malos, que todo el mundo conoce y sabe: mas en lo que la desmentimos admirando el atrevido descoco de La Prensa Libre para calumniar, es en lo de que el Romano Pontífice *haya autorizado* el tal casa-

Revista de la Prensa

La Prensa Libre

(22 de marzo)

En su sección «Correspondencia europea» se leen unas noticias con los epígrafes: «Sacerdote que se casa.» «Justa decisión de Pío X.» Lo de que algún sacerdote desequilibrado se casara, faltando á su deber y á su misión y dejándose arrastrar por la pasión de la carne, ninguna ex-

nos de ínfulas no obstante su incapacidad reconocida y del bombo que ellos mismos se dan en la prensa diaria celebrando sus hazañas.

¿Hasta cuando se convencerán esos ridículos carifeos de la impiedad que Heredia es terreno estéril para sus inmorales enseñanzas?

Fiestas tan hermosas como la celebrada hoy revelan que en la Ciudad de las Flores se opera una regeneración religiosa palpable, que sus buenos hijos respetan las tradiciones y desean volver á la práctica de las virtudes que hicieron de nuestros antepasados hombres honrados á carta cabal y de nuestras mujeres dechados de virtud y encanto del hogar.

Reciba el estimable señor Cura de Heredia nuestra entusiasta felicitación y tenga presente que cuenta con la cooperación de católicos decididos que le acompañaremos siempre en sus trabajos para atajar á los que con la coeducación y demás barrabasadas quieren desterrar la fe de los corazones de los heredianos y arruinar moralmente á nuestra querida Heredia.

KERIN.

Heredia, 22 de marzo de 1911.

De Palmares

En la semana pasada partió para la capital en busca de salud, el competente maestro de la filarmornia don José Peraza. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Muy bueno sería, que ahora que la municipalidad de este cantón está formada por personas progresistas, tales como don Sixto Rodríguez, que toman en cuenta la escasez de agua que hay en el alto del cementerio; pues las personas que llegan á abrir una sepultura tienen que ir á tomar el agua á 200 varas por lo menos.

Para bien de todo el pueblo debería la Municipalidad hacerse un gascito y arrimar el agua aunque fuera á la esquina del Cementerio, pues esto les cuesta poco y de otro lado, don Félix González que tiene un potrero junto á la esquina del cementerio desea llevar la cañería á dicho potrero, y estoy seguro que ayudaría á la municipalidad.

Palmares, 20 de marzo de 1911.

CORRESPONSAL.

DE HEREDIA

Con magnífica orquesta, fuegos artificiales, otros actos, y amenizados por la Banda que generosamente cedió el Sr. Ministrao de la Guerra, á quien se le presentan las gracias más expresivas, verificáronse en el Templo Parroquial los cultos y homenajes rendidos por el Gremio de artesanos católicos á su patrón San José los días 18 y 19 de los corrientes. Los sermones predicados por los señores Presbíteros Calderón, Vilaplana y Vega fueran inmejorables, habiendo los oradores dado un lleno completo á su cometido. La concurrencia de fieles á tales actos fué numerosísima, por lo que se queda muy agradecido, pues nuestra indicación en la que se suplicaba la mayor asistencia, resultó acatada.

El Gremio de artesanos católicos de Heredia ha puesto pues, las bases sólidas é inmovibles de una sociedad cristiana que se funda; bases pegadas con cemento que las hará más duras que las de la desboronadora piedra: la fe, y con esa fe por norte y con el honrado trabajo por guía, esperamos, Dios primero, tener pronto un Centro constituido en toda forma, con estatutos que den el orden y la disciplina, con una sana Biblioteca, celebrar sesiones, conferencias y excursiones deportivas, imitando así los círculos católico-sociales europeos, modo único de que se ha valido el obrero en los presentes tiempos de materialismo para defender sus ideas y hacerse valer ante Dios y la sociedad en que vive.

Esperamos ver no muy tardado realizados nuestros soñados anhelos y para ello contamos ya con un buen número de compañeros y con el



250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

- ₡50 00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERIA y
- ₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.

ESTOS REGALOS EMPEZAMOS A HACERLOS CON LA LOTERIA QUE SE JUGARA EL 9 DE ABRIL PROXIMO. Vea las condiciones en cada TIQUETE.

amparo de nuestro patrón San José que sin duda alguna bendicirá los mencionados proyectos.

Batimos palmas al Gremio obrero por su espléndida fiesta religiosa del domingo 19.

ANTONIO.

El arreglo de la deuda interior

Se da por cierto que el Poder Ejecutivo ha conseguido en condiciones ventajosas un empréstito extranjero que se dedicará á pagar en su mayor parte la deuda interna de Costa Rica.

A tout seigneur tout honneur. Nosotros que combatimos el arreglo de la deuda inglesa por considerar humillantes las condiciones que nos impuso Mr. Keith y aceptaron don Máximo y el Gobierno, queremos ser de los primeros en batir palmas y dirigir fervientes felicitaciones á don Ricardo Jiménez y á su Ministro de Hacienda por el triunfo que han alcanzado.

Gloria para ellos es, pero sobre todo nuncio de bienandanza para el país, por el cual deben estar gozosos todos los que de veras aman á Costa Rica.

Hasta este humilde escribidor tiene que rezar el mea culpa por el cuentecillo aquel de la *chanfaina*: Don Ricardo nos la da, porque no podía darnos otra cosa, pero con caldo sustancioso y engordador.

No conocemos las bases del nuevo empréstito pero peores que las del arreglo con Mister Keith no pueden ser. En esto aplicamos el criterio de Quevedo con los dos sonetos.

Pero ahora falta el rabo por desollar. Porque según las malas lenguas el contrato de don Cleto fracasó, más que todo, por la oposición de los Bancos que aquí tienen de las narices á todo el mundo, desde el primer ciudadano hasta el escribidor ó perpetrador de estas líneas.

Veremos si el Congreso se para en firme ó si de veras estamos condenados á gemir perpetuamente bajo la monarquía absoluta del dinero.—I.

NOTAS

Asegúrase

que algunas de las familias que llenas de entusiasmo trasladaron en meses pasados su residencia á la Colonia Carmona han vuelto al interior del país manifestando que motiva su regreso el carecerse actualmente en aquel lugar, de agua para los usos más indispensables ¿Qué habrá de cierto en el asunto?

El

ex-presidente Zelaya ha publicado en Bruselas un folleto contra el Presidente Taft de los Estados Unidos defendiéndose del cargo que éste le hizo en su mensaje oficial de ser el perturbador de la paz en Centro América.

Se

nos ha informado que los índices en el Registro de la Propiedad andan desordenados algún

tanto, con el perjuicio que se supone para los señores notarios y particulares que tienen necesidad de consultarlos. Necesario es que se ponga oportuno remedio á esa deficiencia.

Se

construye actualmente un lujoso edificio en Puntarenas destinado á club de los hijos del Celeste Imperio y costado por la colonia respectiva.

Con

motivo de la prohibición de expender aquí la carne de reses destazadas fuera de la capital, las clases pobres están sufriendo gran perjuicio, toda vez que ese artículo de primera necesidad ha subido de precio.

De

Sardinal comunican que Antonio Contreras dió muerte con una escopeta á Joaquín Canales Santamaría.

Numerosos

turistas americanos de ambos sexos visitan ahora esta capital.

Parece

que el resultado de la aplicación del «606» en Costa Rica, por vía de ensayo, no ha sido muy alentador, pues únicamente ha proporcionado alivio á los pacientes inyectados con el medicamento.

Hay quienes opinan que el mal éxito de los ensayos se debe á la diferencia de nuestro clima con el de Europa.

Lo que nosotros sabemos de cierto es que el eminente Dr. Gaucher en sus últimas conclusiones ante la Academia de Medicina de París, manifestó que la acción del «606» en el tratamiento de la sífilis no es sino pasajera, que esta acción es más bien cicatrizante que específica propiamente dicha y que conceptúa el «606» como un medicamento de segunda línea, inferior al mercurio.

Recomendamos

á nuestros lectores la nueva y amena publicación de los Padres Jesuitas de Bilbao titulada «*De broma y de veras*». Ve la luz mensualmente y la Srta. Talía Salazar en esta capital sirve suscripciones á razón de un colón el año.

Murió

repentinamente en San Juan de Puriscal la señora Gabriela Salas Barboza, á la edad de 100 años.

Don

Wenceslao de la Guardia, actual Encargado de Negocios de nuestro Gobierno ante el de Inglaterra, fué designado para representar á Costa Rica en la coronación del Rey Jorge V.

El

caballero don Rafael Meza N. contrajo últimamente matrimonio con la Srta. herediana Anita Quesada.

Vayan para la estimable pareja las felicitaciones y fervientes votos que por su dicha hace La Epoca.

COLONIA "LA FLOR"

LA CONFIANZA.

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fé en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fé ciega no es fé de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en que fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta. "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la

PREPARACION DE WAMPOLE

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Ellos le tienen confianza por la misma razón que la tienen en las conocidas leyes de la naturaleza ó en la acción de las cosas ordinarias. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; reglamenta y fomenta la acción normal de los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración—que sigue á las Fiebres, Tisis, y Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

Panadería LA JOSEFINA

Comprad todos los artículos que ella suministre al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas.

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público CALIDAD SUPERIOR.

La Zapatería Española DE MANUEL ESCORRIOLA

por la excelente calidad de sus materiales, por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores,

Es la primera Zapatería del país.

VENIDO

Un terreno de doce manzanas, plantado de café en buen estado, sito en Santa Bárbara de Pavas.

San José, marzo 11 de 1911.

Salomón V. Escalante.

Talía Salazar R.

Sirve suscripciones á periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

Matías Trejos

Abogado y Notario

Oficina: Frente á la Casa Presidencial

Situación.—En el alto de la Estación Peralta, 3.300 pies sobre el nivel del mar.

Clima.—Muy sano y fresco con una temperatura media de 20 grados centígrados (igual á San José) y abundante en aguas puras y cristalinas.

Productos.—Café, se cosecha hasta 30 fanegas por manzana. Caña de azúcar, 200 quintales por manzana. Maíz y frijoles, dos y tres cosechas por año. Papas en abundancia y superiores á las producidas en Cartago. Es entendido que su mayor ó menor rendimiento depende de la asistencia que al cultivo se le dé.

La Hacienda LA FLOR tiene todas las comodidades para el fomento de una colonia, pues además de su delicioso clima, proximidad al Ferrocarril (dos horas), correo diario, telégrafo, teléfono; proximidad al pueblo de Santa Cruz y á las valiosas fincas de los señores Francisco Peralta, Juan Gómez, Francisco Carazo, Marcos Vargas, Nicolás Oreamuno, Manuel Echeverría, A. Luque, Miguel Guardia, Luis Fernández, J. Sacripanti y otros. Hay un pueblo ya establecido con su Comisariato, Panadería, Carnicería y en vía de construcción una escuela y una Ermita.

La Hacienda LA FLOR dará en arrendamiento gratuito y por el término de quince años á padres de familia que tengan dos ó más hijos hábiles para el trabajo, lo siguiente:

"Lote A" 15 manzanas compuestas de: 3 manzanas café en producción; 6 manzanas arables para el cultivo del café; 3 manzanas arables para el cultivo de caña; 1 manzana arable para el cultivo de cereales.

A los padres de familia ó empresarios que puedan disponer de seis ó más obreros se les dará lo siguiente:

"Lote B" 25 manzanas compuestas de: 5 manzanas café en producción; 10 manzanas arables para el cultivo del café; 10 manzanas arables para el cultivo de caña; 1 manzana arable para el cultivo de cereales.

Tanto los colonos ó empresarios que tomen los lotes "A" y "B" tendrán derecho á lo siguiente:

(a) Contrato por 15 años para la venta de su café y caña. (b) Casa de habitación. (c) Herramientas. (d) Leña para sus usos domésticos. (e) Potrero para dos animales vacunos ó uno caballo. (f) Anticipo de pasajes. (g) Crédito en el Comisariato á cuenta de sus cosechas.

Para mayor claridad de los colonos calcularemos lo que puede producir el lote más pequeño que es "A" de 15 manzanas.

Primer año. Producción de 3 manzanas de café á 10 quintales cada una, 30 quintales. Producción de dos manzanas de caña á 200 quintales cada una, 400 quintales. Producción de una manzana de cereales, 30 quintales.

Segundo año. Producción de 3 manzanas de café á 15 quintales cada una, 45 quintales. Producción de 5 manzanas de caña á 200 quintales cada una, 1.000 quintales. Producción de 1 manzana de cereales, 30 quintales.

Tercer año en adelante. 9 manzanas café 135, 5 manzanas caña, 1.000 quintales, 2 manzanas cereales 30 quintales.

Los gastos los calculará el colono, los que pueden ser muy bajos toda vez que el cultivo se hará con individuos de la familia.

Es bueno que los interesados se fijen en dos puntos importantes: 1—Que con el producto del café que se les da en producción pueden sembrar los terrenos arables; 2—Que pueden trabajar en la Hacienda dos ó tres días por semana.

Al colono que antes del plazo señalado haya concluido sus siembras se le dará una vaca.

Los contratos se harán ante un Notario Público.

Para más informes dirigirse en la Hacienda LA FLOR al Administrador ó en Heredia frente á la Plaza Nueva á su propietario,

Rafael Villafranca B.

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

Máximo Chávez

SAN JOSÉ

SOLERA HERMANOS TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

TALLER DE ESCULTURA RELIGIOSA

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSÉ D. ZAMORA, Propietario

TIP. de SAN JOSÉ 4a. Avenida Oeste
No. 491